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 ATA Nº 046 DE 12/03/2020 

REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DEDESENVOLVIMENTO RURAL 
SUSTENTÁVEL (CEDRAF-MG) 

Aos doze dias do mês de março de dois mil e vinte, com início às treze horas e trinta minutos, na 1 

Cidade Administrativa, situada na Rodovia Papa João Paulo II, n. 4.001 – Bairro Serra Verde, nesta 2 

Capital, Edifício Gerais, 10º andar, nas salas 6 e 7, em sessão ordinária, reuniu-se o Conselho 3 

Estadual de Desenvolvimento Rural Sustentável de Minas Gerais (CEDRAF-MG), sob a Presidência 4 

do Subsecretario da Secretaria de Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento, Dr. João Ricardo 5 

Albanez,  que deu as boas-vindas a todos (as),  e registrou que até o presente momento não haveria 6 

quórum para dar início dos trabalhos, mas sugeriu iniciar a reunião pelas pautas que não 7 

demandassem aprovação, todos os membros presentes concordaram. Dando início a plenária, 8 

apresentou a pauta com os seguintes pontos: Abertura pelo Presidente do CEDRAF-MG; 2) 9 

Discussão e aprovação da ata n. 45 da reunião realizada no dia 05/12/2019; 3) Pareceres da 10 

Câmara Técnica de Política Agrícolas – CTPA sobre o credenciamento de instituições 11 

executoras de Assistência Técnica e Extensão Rural – ATER  e apresentação das empresas: 12 

Cooperativa Agropecuária de Unaí Ltda. e Central de Cooperativas e Empreendimentos 13 

Solidários – UNISOL BRASIL; 4) Apresentação das entregas da Agricultura Familiar em 2019; 14 

5) Apresentação do Programa SOS Fanado; 6) Apresentação do Projeto Conexão para 15 

Inovação – SEDE; 7) Informes Gerais. Dando início a reunião e em razão da falta de quórum, 16 

passou-se para o item da pauta: 3) Pareceres da Câmara Técnica de Política Agrícolas – CTPA 17 

sobre o credenciamento de instituições executoras de Assistência Técnica e Extensão Rural – 18 

ATER e apresentação das empresas: Cooperativa Agropecuária de Unaí Ltda. e Central de 19 

Cooperativas e Empreendimentos Solidários – UNISOL BRASIL. A representante da Câmara 20 

Técnica de Política Agrícola fez relato sobre a análise feita, apresentando o número de empresas 21 

analisadas e as aprovadas, sendo essas: Cooperativa Agropecuária de Unaí Ltda. e Central de 22 

Cooperativas e Empreendimentos Solidários – UNISOL BRASIL. Justificou-se a ausência da empresa 23 

Central de Cooperativas e Empreendimentos Solidários – UNISOL BRASIL e passou-se para a 24 

apresentação da empresa Cooperativa Agropecuária de Unaí Ltda. Após apresentação e dúvidas 25 

levantadas pelos conselheiros, a empresa fez todos os esclarecimentos e recebeu o de acordo dos 26 

conselheiros presentes. Seguiu-se para o item da pauta de número 4) Apresentação das entregas 27 

da Agricultura Familiar em 2019. Os superintendentes da Seapa fizeram a apresentação dos 28 

programas e projetos desenvolvidos registrando números de atendimentos e entregas realizadas no 29 

período e apresentaram também o planejamento para o ano de 2020, deixando claro que a Seapa é 30 

a casa dos produtores rurais e que todos sempre serão bem acolhidos. Após a apresentação dos três 31 

superintendentes os conselheiros tiveram a oportunidade de esclarecimento de todas as dúvidas 32 

referente as ações apresentadas, principalmente sobre o Programa de Aquisição de Alimentos – PAA 33 

e o Programa da Alimentação Escolar – PNAE, em relação aos desafios enfrentados e as 34 

perspectivas futuras. Os conselheiros presentes solicitaram que as apresentações fossem 35 

encaminhadas para todos os conselheiros, pois muitos que solicitaram esta pauta não estavam 36 

presentes e é importante ter o conhecimento dos trabalhos que estão sendo realizado em prol da 37 
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Agricultura Familiar no Estado, ficou acordado que as apresentações seriam enviadas a todos os 38 

conselheiros. O presidente fez um apelo aos conselheiros presentes sobre a importância da 39 

participação de todos, principalmente os da sociedade civil, que só se fazia presente duas 40 

representações na reunião, registrando ser este um momento importante da participação social, onde 41 

que a equipe, se dedica para organizar e que é o momento de o governo ouvir a sociedade sobre 42 

seus anseios. Dando continuidade passou se para pauta 5) Apresentação do Programa SOS 43 

Fanado. Apresentação feita pelo técnico da Seapa, onde fez uma explanação da finalidade do 44 

programa, que é recuperação e revitalização parcial do Rio Fanado e redutos de concentração de 45 

população, situados no Vale do Jequitinhonha, cuja bacia hidrográfica integra os municípios de 46 

Capelinha, Angelândia, Minas Novas e Turmalina. As obras têm por objetivo principal atender o 47 

abastecimento humano com eventual autorização dada pelas Prefeituras Municipais para uso em 48 

irrigação. Impedimentos com a documentação da propriedade dos beneficiados e questões 49 

ambientais foram limitantes para a continuidade do programa. Registrou que a Seapa tentou de várias 50 

formas superar estas dificuldades, mas que infelizmente a assessoria jurídica junto a AGE 51 

entenderam não ser possível. Dando seguimento a pauta passou se para o item 6) Apresentação do 52 

Projeto Conexão para Inovação – SEDE. A servidora Marina se apresentou como responsável pela 53 

Diretoria de Fomento à Pesquisa e Transferência de Tecnologia da SEDE, em seguida fez a 54 

apresentação do projeto abarcando o principal objetivo que é levantar as demandas tecnológicas de 55 

cada setor e articular junto a instituições que tenham algum trabalho já desenvolvido e que possa de 56 

alguma forma ajudar na solução destas demandas e a partir então promover eventos ou encontros 57 

que terão finalidade de conectar esses dois universos. Após a apresentação a palavra foi passada 58 

para os conselheiros para esclarecimento de dúvidas, e algumas perguntas foram realizadas, como 59 

sobre a  disponibilidade de recurso, a representante da SEDE responde que infelizmente recurso é 60 

uma coisa que está bem distante, a ideia é mostrar o que temos, as vezes tem algumas pesquisas 61 

ou tecnologias  já desenvolvidas e que traz a solução para a demanda levantada, porém está 62 

desconhecido, a intenção é tentar conectar as demandas de cada setor as pessoas ou setores certos. 63 

Finalizando sua apresentação Marina deixou seu contato solicitando aos conselheiros a divulgação 64 

do projeto e se colocou à disposição para esclarecimento. Dando continuidade passou-se para o item 65 

7) Informes Gerais. A representante do Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento registra 66 

que foi publicado a portaria de número 27 de 11 de março de 2020, que institui o programa profissional 67 

agrícola, o qual trata de qualificação técnica, união da teoria e da prática, para jovens dos cursos de 68 

ciências agrárias e afins. O presidente solicita a representante que relate sobre as DAP’s bloqueadas, 69 

ela fez uma pequena explanação da situação em que se encontra esses bloqueios e o presidente 70 

sugere esse assunto como tema de pauta para próxima reunião. Dando continuidade o presidente 71 

solicita que cada conselheiro presente faça sua manifestação em relação aos trabalhos que o 72 

conselho vem desenvolvendo, e todos assim fizeram relatando a importância do conselho, mas 73 

registrando que há muito tempo a participação dos representantes tem diminuído, principalmente os 74 

da sociedade civil, falaram também dá falta de objetividade nas ações do conselho, que é preciso 75 

repensar a forma  dos trabalhos, talvez diminuir as apresentações, pensar em tentar reuniões por 76 

vídeo conferência, as dificuldade de pagamento de diárias para os conselheiros que residem fora de 77 

BH, repensar a metodologia utilizada hoje, ou seja, buscar ideias para mudar o formato. A secretária 78 

executiva fala da dificuldade de se conseguir quórum nas reuniões e registra que a ata de número 45 79 
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da reunião realizada em 05/12/2019 não poderá ser aprovada por falta de quórum, e que na alteração 80 

do decreto foi sugerido a redução do número de conselheiros e essa consulta foi feita pela secretaria 81 

executiva a todos os conselheiros da sociedade civil e apenas uma instituição desistiu de participar 82 

do conselhos, todas as outras justificaram o motivo de não estarem participando, mas se 83 

comprometeram a voltar a participar, porém não é o que está acontecendo. Registra também não 84 

acreditar que as diárias seja um empecilho para a participação, visto que no ano anterior mesmo com 85 

o pagamento das diárias grande parte do recurso foi devolvido, ou sejam tinha recurso para 86 

pagamento das diárias, mas a falta de participação era a mesma, solicita o apoio dos conselheiros 87 

presentes nessa mobilização junto aos conselheiros faltantes, pois para mudar a metodologia de 88 

trabalho faz se necessário a participação de todos nesta construção. Não havendo mais nada a tratar, 89 

a reunião foi encerrada. 90 
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